

# MÁS LIBERTAD Y MENOS BARRERAS

## Señor Director:

El estudio de la USM revela que el 20% de la población de la Región de Valparaíso está vinculada al emprendimiento, pero la mayoría no logra consolidarse. Con una media de duración de solo 42 meses, la falta de acceso a financiamiento y educación sigue siendo un obstáculo para quienes buscan emprender.

Además, preocupa la baja participación femenina, que ha caído por debajo del 50%. Esto no es consecuencia de una falta de interés, sino de barreras que desincentivan la autonomía económica. En lugar de seguir dependiendo de subsidios estatales, es clave fortalecer la educación financiera y el acceso a capital para permitir que más personas puedan emprender con éxito. Un país próspero se construye con individuos libres y empoderados, no con trabas burocráticas que limitan la innovación y el desarrollo.

**Gabriela Velásquez F. ,  
Pasante FPP Valparaíso**